
 

 

 
 
 
 
 
 
 

PARLÉ DE LA BOUCHE DE SHAYTAN 
 

As-Salāmu ‘Alaykum wa RaḥmatuLlāhi wa Barakātuh. 
A‘ūdhu BiLlāhi Minash-shayṭāni r-rajīm. BismiLlāhi r-Raḥmāni r-Raḥīm. 

Wa ṣ-Salātu wa s-Salāmu ‘alá Rasūlinā Muḥammadin Sayyidi l-Awwalīna wa l-Akhirīn. 
Madad yā RasūlAllāh, Madad yā Sādāti Aṣḥābi RasūliLlāh, Madad yā Mashāyikhinā, 

Dastūr Mawlana Shaykh Abdullāh al-Fā’iz ad-Dāghistāni, Shaykh Muḥammad Nāẓim al-
Ḥaqqānī. Madad. Ṭarīqatunā aṣ-Suḥbah wa l-Khayru fi l-Jam‘iyyah. 

 

Bismi Llāhi r-Raḥmāni r-Raḥīm: 

ثرََ  تطُِع   وَإنِ ضِ  فِي مَن أكَ  رَ  اَللِّ  سَبِيلِ  عَن يضُِلُّوكَ  الْ   

(Coran 06:116). 'Wa in tuti' 'akthara man fī l-'ardi yudillūka a'n sabīli Llāh', 'Et si vous 
obéissez à la plupart de ceux qui sont sur la terre, ils vous détourneront du chemin d'Allah'. Sadaqa 
Llahu l-'Azim. Allah 'Azza wa-Jalla dit que si vous écoutez la plupart des gens, ils vous éloigneront du 

chemin d'Allah جل جلاله. Ils vous induisent en erreur et vous perdez votre chemin.  
Les gens sont comme cela aujourd'hui et même pire. Dans les temps anciens, il y avait des gens qui 

parlaient mal. Mais ils parlaient à peu de gens et trompaient ceux qui les entouraient. C'est bien 
pire aujourd'hui. Même si les gens sont éduqués, leur ignorance a augmenté. Depuis l'apparition 

d'Internet et des ordinateurs, tout le monde parle pour devenir célèbre, pour satisfaire son ego. Et 
les gens écoutent comme si c'était vrai. Lorsqu'ils écoutent - il est inutile d'écouter quelqu'un qui 

n'est pas un érudit de toute façon. Il n'y a aucun avantage à l'écouter. Il n'y a que de la perte. 
Comme Allah 'Azza wa-Jalla l'a dit, si vous écoutez la plupart des gens, la plupart d'entre eux vous 
induiront en erreur. C'est parce qu'ils sont eux-mêmes trompés et suivent leur ego. Tout ce qu'ils 

disent n'a aucune valeur. Et ils franchissent la ligne au point de se demander pourquoi il est dit 
comme ceci ou comme cela dans le Coran ; Ḥāshā (loin de là). Qui êtes-vous pour vous immiscer 
dans les affaires d'Allah 'Azza wa-Jalla ? Allah 'Azza wa-Jalla est celui qui a donné la vie à vous, à 

moi et à tout le monde. IL جل جلاله est celui qui fait ce qu'IL جل جلاله veut. Est-ce que toi, quelqu'un qui ne 
connaît pas ses propres affaires, qui a perdu son chemin, tu vas Lui apprendre جل جلاله ce qu'il faut faire ? 

Par conséquent, il n'est pas permis d'écouter de telles personnes. Il n'est pas permis de les 
considérer comme des êtres humains. Si vous dites qu'ils sont fous ; les fous ont une excuse. Ils ne 

sont pas tenus pour responsables. Mais ces gens prétendent être intelligents et veulent dire 
quelque chose. Ce qu'ils racontent conduit les gens à l'ignorance. Ils conduisent les gens en enfer, 

rien d'autre.  

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ils auront ce qu'ils méritent. Les respecter vous enlève de la valeur. Ils entendent des ragots 
et ensuite ils disent que c'est comme ceci et comme cela. Beaucoup de personnes instruites les 

suivent. Si vous voulez suivre quelqu'un, suivez un homme décent. Utilisez votre esprit, au moins 
une fois. Est-ce qu'Allah 'Azza wa-Jalla a besoin de vous? Allez-vous lui apprendre ce qu'il doit faire? 

Celui qui le pense est ignorant. C'est un idiot. Il n'est pas fou, cependant. Mais s'il était fou, il sera 
sauvé du châtiment car il n'est pas Mukallāf/responsable.  

Mais les gens qui enseignent cette honte, car ce n'est pas de la connaissance, n'ont aucune valeur. 
Même pour les regarder - Mawlana Sheikh Nazim avait l'habitude de dire de ne pas regarder la 

télévision. Il y avait de nombreux mauvais érudits qui apparaissaient à la télévision disant que celui-
ci a dit ceci et celui-là a dit cela. Ce qu'ils disaient était beaucoup plus proche de la connaissance 

comparé à cette honte qu'ils disent maintenant. 
C'est complètement l'œuvre de shaytan maintenant. Ces gens parlent de la bouche de shaytan. Ils 

veulent affaiblir l'Iman des gens et affaiblir la croyance des gens pour leur intérêt personnel, afin de 
faire un spectacle et de devenir célèbre, ou pour l'argent, ce qui est encore pire, pour être élevé, 

pour la Dunya. Si vous êtes élevé dans la Dunya, vous serez abaissé dans l'Akhirah si vous continuez 
de cette façon. Qu'Allah جل جلاله nous protège. Qu'Allah جل جلاله nous protège de leur mal. 

Par conséquent, ce que tout le monde dit ou ce que la majorité dit n'est pas nécessairement vrai. 
Le Haqq/vrai est la parole d'Allah 'Azza wa-Jalla et la parole de notre Saint Prophète salla Llāhu 

'alayhi wa-sallam. Qu'Allah جل جلاله nous laisse suivre cela. Puissions-nous ne pas quitter le bon chemin 
insha'Allah. 

Wa min Allah at-Tawfiq. Al-Fatiha. 

 
Mawlana Sheikh Muhammad Adil ar-Rabbani 

17 Août 2022/ 19 Muharram 1444 
Prière de Fajr, Akbaba Dergah 

Www.hakkani.org  

http://www.hakkani.org/

